
Información Política

Santa Lucía estará en “tiempo, forma y presupuesto”: AMLO

“Se lleva buen ritmo de trabajo y no hay ningún obstáculo técnico” // Reiteró que se concluirá en marzo de 2020

FABIOLA MARTÍNEZ
ENVIADA
ZUMPANGO, MÉX.

Desde el sitio donde se construye el Aeropuerto Internacional General Felipe Ángeles, actual base militar de Santa Lucía, el presidente Andrés Manuel López Obrador subrayó que ya no hay ningún obstáculo para concluir la obra en “tiempo, forma y presupuesto”.

Al supervisar los primeros trabajos de construcción, a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), el mandatario se mostró satisfecho, en especial con el ahorro al erario de alrededor de 100 mil millones de pesos respecto de lo que hubiera costado la terminal aérea en Texcoco, cancelada durante su gobierno.

Cuando dio el banderazo aquí, el pasado 17 de octubre, aseguró que la inversión sería de 75 mil millones de pesos y, aun con el pago de bonos y liquidación de las empresas constructoras en Texcoco, el ahorro alcanzaría 120 mil millones de pesos.

Este sábado habló de una economía de alrededor de 100 mil millones y refrendó su convicción en favor de Santa Lucía, para el cual la Presidencia de la República debió enfrentar más de 100 amparos por motivaciones “políticas”.

“Actuamos con respeto a la legalidad y finalmente se aprobó por el Poder Judicial (de la Federación) la construcción de este aeropuerto, y estamos muy contentos porque ya se está trabajando a muy buen rit-

mo. No hay ningún obstáculo técnico”, aseguró.

El plan, destacó, es generar un sistema aeroportuario para la capital del país.

Es así que el Felipe Ángeles será inaugurado el 21 de marzo de 2022, no se cerrará el actual Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y se habilitará la terminal de Toluca (el gobierno comprará 49 por ciento de las acciones que posee una empresa privada).

Acompañado del general secretario, Luis Cresencio Sandoval, y del gobernador del estado de México, Alfredo del Mazo, el Presidente recibió el informe del responsable de la obra, el general Gustavo Vallejo. Este último detalló que sólo en la construcción de pistas el ahorro será de 23 mil millones de pesos, dado que una sola vía en Texcoco habría costado 10 mil 500 millones (y las tres 32 mil millones de pesos), mientras en Santa Lucía se erigirá un sistema de tres pistas (incluidos rodajes, salidas y plataformas) por 7 mil 700 millones de pesos en un tiempo estimado de dos años, expuso.

Para la base hidráulica y de acuerdo con el plan de economizar todo lo que se pueda, se traerá de la truncada obra de Texcoco arena y grava, además de otros materiales, equipo y hasta los campamentos.

Refrendó que no hay obstrucciones, es decir, si se podrán hacer operaciones simultáneas en dos de las tres pistas programadas, y tendrá un sistema de aterrizajes “a la altura de los mejores aeropuertos del mundo... que no les quepa duda”.

▲ El presidente Andrés Manuel López Obrador visitó las obras del aeropuerto internacional Felipe Ángeles. Foto Pablo Ramos

Tanto el mandatario como el general Vallejo explicaron que en Santa Lucía basta con cavar cuatro metros para hallar suelo firme, mientras en la obra del sexenio anterior se necesitaban 26 metros: “Si se hubiese construido en Texcoco se iba a estar padeciendo de hundimientos; no sólo iba a costar más la construcción, sino el mantenimiento iba a ser elevadísimo, por el suelo malo”, señaló el Presidente.

Por ahora, dijo, la presentada como la obra más grande que se erige en América, lleva un avance de 1 por ciento, pues apenas van seis semanas de trabajo y están en pleno proceso de adquisiciones, cuyos detalles emocionaron al jefe del Ejecutivo, sobre todo lo relacionado con ahorros y reciclaje de materiales.

Santa Lucía, subrayó, significa una economía de miles de millones de pesos.

Rodeado por los ingenieros militares a cargo de la obra, el Presidente señaló que es admirable lo que se ha hecho en poco tiempo. Prometió un informe semanal del avance.

Por la tarde, en Twitter, sostuvo que es impresionante el avance de la construcción y aprovechó para invitar al acto por el primer año de su gobierno: “¡Nos vemos mañana en el Zócalo! No es ‘me canso ganso’ y hacernos pato”.

Saluda el mandatario a seguidores a la salida de la zona de construcción

SILVIA CHÁVEZ GONZÁLEZ
CORRESPONSAL
TECÁMAC, MÉX.

El presidente Andrés Manuel López Obrador se detuvo a la salida de la base aérea de Santa Lucía para saludar a un grupo de ciudadanos y aseguró que "sí va" el Aeropuerto Internacional General Felipe Ángeles, el cual, sostuvo, será generador de empleos.

Pasadas las 13:30 horas de ayer, López Obrador detuvo la camioneta en la que se trasladaba tras su visita para supervisar los trabajos de la nueva terminal aérea en la base militar, donde al pasar las rejas de ingreso también saludó a la delegada federal para el estado de México, Delfina Gómez Álvarez.

Al grito de "¡Obrador!" y "¡Dios lo bendiga!", al menos 10 espontáneos ovacionaron al jefe del Ejecutivo federal, quien descendió de su unidad para dar un efusivo abrazo a Gómez Álvarez.

Al mismo tiempo, cuatro representantes de dos medios de información corrieron hacia la camioneta de López Obrador y le preguntaron sobre el aeropuerto, a lo que López Obrador respondió: "Sí, sí va".

Sobre la protesta de transportistas que esta semana bloquearon la carretera México-Pachuca y el acceso a la base aérea para exigir su incorporación al proyecto aeroportuario, el Presidente comentó que "debe haber acuerdo".

Estudiante de Tecámac pide beca

Franklin Emmanuel Cortez López, de 15 años, que acudió acompañado por su madre, Patricia López Torres, aprovechó para solicitar a López Obrador becas del programa Benito Juárez para él y sus compañeros del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de México plantel Tecámac. Señaló ser estudiante del primer semestre de la carrera de máquinas y herramientas, y que en su plantel al menos 500 alumnos enfrentan carencias y necesidades.

El mandatario instruyó a Gómez Álvarez para atender al joven, hijo de un militar comisionado como guardia nacional en Zacatecas. El estudiante mencionó que habita en inmediaciones de la base de Santa Lucía y que dejó a la suerte la posibilidad de hablar con el Ejecutivo federal.

“Tómense un té de pasiflorina”, sugiere el Presidente a “adversarios”

FABIOLA MARTÍNEZ
ENVIADA
ZUMPANGO, MÉX.

En la víspera de cumplirse el primer año de su gobierno, el presidente Andrés Manuel López Obrador llamó a sus adversarios a serenarse, y les recordó que ya se reformó la Constitución para que en el país haya revocación de mandato, de ahí que no hay necesidad de usar la fuerza.

Agregó: “Termino diciéndoles a nuestros adversarios que no son nuestros enemigos, que se serenen, que se tranquilicen. Es buena la pasiflorina, en té, y además los respetamos mucho, los queremos mucho, no le hace que se piense distinto, estamos viviendo en el mismo país, todos somos mexicanos”.

Durante un recorrido para supervisar la construcción del Aeropuerto Internacional General Felipe Ángeles, el mandatario señaló que “siempre va a haber diferencias”, pero también tolerancia y respeto.

Cuando emitió este mensaje, el Presidente estaba flanqueado por el gobernador del estado de México, Alfredo del Mazo, a quien agradeció por el apoyo brindado, lo

mismo que al general secretario de la Defensa, Luis Crescencio Sandoval, así como a los ingenieros militares responsables del proyecto.

En momentos en que algunos grupos llaman a manifestarse este domingo en contra del gobierno, el Presidente explicó que en toda la historia de México, “y así va a seguir”, ha habido dos agrupamientos: los conservadores y los liberales. “Lo que tenemos que procurar todos”, consideró, “es que haya un auténtico estado de derecho y democracia”.

“No hay necesidad de la fuerza”

Les recordó que en 2022 se someterá a la revocación de mandato para que el pueblo decida si continúa o renuncia: “No hay necesidad de usar la fuerza, están abiertos los cauces democráticos y que siempre sea la mayoría la que decida. Ésa es la democracia: gobierno del pueblo y para el pueblo, no un gobierno para unos cuantos, no un gobierno convertido en un comité al servicio de una minoría rapaz. Eso ya se terminó y yo espero que para siempre, que esta transformación permita construir una patria nueva caracterizada por la libertad y la democracia”, aseveró.